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   PROCES VERBAL   
      
  Clubs présents :   
    
ALLONNES BRAIN UF, AMBILLOU CHATEAU ASVR, ANDARD BRAIN ES,ANDREZE JUB JALLAIS 
FC, ANGERS CŒUR D’AFRIQUE, ANGERS CROIX BLANCHE AF, ANGERS DOUTRE SC, ANGERS 
FC, ANGERS HAUTS DE ST AUBIN AC, ANGERS INTREPIDE, ANGERS LAC DE MAINE AS, ANGERS 
LCDF, ANGERS NDC, ANGERS SCA, ANGERS SCO, ANGERS VAILLANTE, ANGRIE ASP, AUVERSE 
MCL, AVRILLE AS, BAUGE EA BAUGEOIS, BAUNE VAL BAUGEOIS, BEAUCOUZE SC, BEAUFORT 
EN VALLEE US, BEAUPREAU CHAPELLE FC, BECON VILLEM AUGUSTIN O, BLOU US, 
BOUCHEMAINE ES, BOURGNEUF STE CHRISTINE FC, BOUZILLE MARILLAIS RC, BREZE O.L., US 
BRIOLLAY, JS BRION, BRISSAC ES AUBANCE, CANDE FREIGNE SO, CANTENAY EPINARD US, 
CHALLAIN LOIRE AS, CHALONNES CHAUDEFONDS, CHAMPIGNE QUERRE AG, CHAMPTEUSSE 
ANJOU BACONNE FC, CHAMPTOCE USSCA, CHAMPTOCEAUX CASTELVARENNAIS, CHATELAIS 
FC, CHAUDRON ST QUENTIN FC, CHAZE VERN AS, CHEMILLE MELAY O, CHOLET ASPTT-CAEB, 
CHOLET JEUNE FRANCE, CHOLET NUAILLE ESSPG, CHOLET SO, CHRISTOPHESEGUINIERE ES, 
COMBREE BEL AIR NOYANT US, CORNE US, DAUMERAY AJAX, DENEE LOIRE ET LOUET ES, DOUE 
LA FONTAINE RC, DURTAL A., ECOUFLANT AS, ETRICHE A., FOUGERE VAULANDRY SC, FREIGNE 
E, GENNES LES ROSIERS ES, INGRANDES LE FRESNE FC, JARZE ES, JUIGNE FC LOUET, 
JUMELLES AS, LA CHAPELLE DU GENET AS, LA POMMERAYE POMJEANAIS JA, LA POSSONNIERE 
SAVENNIERES, LA POUEZE ES, LA ROMAGNE ROUSSAY ES, LA SALLE AUBRY POITEVINIERE AS, 
LA SALLE CORON AS,  LA TESSOUALLE EA, LA TOURLANDRY VEZINS, LANDEMONTAIS FC 
LAURENTAIS, LE FIEF GESTE FC, LE FUILET CHAUSSAIRE FC, LE LION D’ANGERS CS, LE 
LONGERON TORFOU AS, LE MAY S/EVRE E., LE PLESSIS GRAMMOIRE FC, LE PUY ST BONNET 
AS, LE PUY VAUDELNAY ES, LES PONTS DE CE AS, LES RAIRIES AS, LES VERCHERS ST 
GEORGES, LIRE DRAIN O, LONGUE AC, LONGUENEE EN ANJOU FC, MARANS ES, MARIGNE ES, 
MARTIGNE ES LAYON, MAZE US, MAZIERES EN MAUGES SP, MONTILLIERS ES, MONTREUIL 
BELLAY UA, MONTREUIL JUIGNE BENE F, MORANNES ES, MURS ERIGNE ASI, NOYANT ASD, 
NUEIL HAUT LAYON, NYOISEAU BG FC, PARCAY LA PELLERINE US, PELLOUAILLES CORZE FC, 
POUANCE USA, SAUMUR BAYARD AS, SAUMUR OFC, SEGRE ES, SEICHES MARCE AS, 
SOMLOIRYZERNAY CPF, ST ANDRE ST MACAIRE, ST AUBIN JS LAYON, , ST BARTHELEMY FOOT, 
ST CLEMENT DE LA PLACE US, ST FLORENT BOUTOUCHERE FCBLE, ST GEORGES S/LOIRE US, 
ST GERMAIN VAL DE MOINE FC, ST HILAIRE VIHIERS AS, ST JEAN ST LAMBERT FC, ST LAMBERT 
DES LEVEES ES, ST LAURENT MESNIL, ST LEGER BEGROLLES FC, ST LEZIN AS MAUGES, ST 
MARTIN AVIRE LOUVAINE USJA, ST MATH MENITRE FC, ST MELAINE S/AUBANCE O., ST PIERRE 
MONTREVAULT AS, ST SYLVAIN D’ANJOU AS, STE GEMMES SUR LOIRE, THOUARCE FC LAYON, 
TIERCE CHEFFES AS, TILLIERES ARC, TOUTLEMONDE MAULEVRIER US, TRELAZE EGLANTINE, 
TRELAZE FOYER ESP, AF TREMENTINES, VALANJOU AS, VAL D’ERDRE AUXENCE VARENNES 
VILLEBERNIER ES, VERGONNES ARMAILLE US, VERNOIL VERNANTES ASR, VILLEDIEU 
RENAUDIERE FC, VILLEVEQUE SOUCELLES FC et VIVY NEUILLE AS.   
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Clubs absents :  
   
ANGERS ASPTT, ANGERS BELLE BEILLE AC, ANGERS CHU AS, ANGERS COPAINS ASC, ANGERS 
CREDIT AGRICOLE, ANGERS ENS PUBLIC AS,  ANGERS L2M FUTSAL, ANGERS MAYOTTE CS, 
ANGERS MED SOCIAL, ANGERS MUNICIPAUX AS, BRAIN SUR LONGUENEE AS, CARBAY 
ESPERANCE, CHACE ST CYR 2000, CHATEAUNEUF BLACK PINK, CHATEAUNEUF US, CHAZE 
HENRY AS, CHEMILLE FUTSAL, CHOLET AF THALES COM, CHOLET LCN, CHOLET FCPC, 
CONTIGNE FC, HUILLE LEZIGNE SC, LA CHAPELLE ST LAUD, LA DAGUENIERE BOHALLE ES, LE 
BOURG TREMBLAY, LES PONTS DE CE LOISIRS, NEUILLE I, NOELLET USTA, SOULAIRE FENEU 
AS, ST AUGUSTIN FUTSAL, ST GEORGES DES GARDES ES, ST MICHEL PREVIERE AS, ST 
PHILBERT DU PEUPLE AS, STE GEMMES D’ANDIGNE SC, THOUARCE FUTSAL CLUB, TRELAZE 
DIABOLO SC. 
 
   
ORDRE DU JOUR   
   

1ère PARTIE :  
 

• 9 h  - Ouverture par le Président de District   
• Approbation du PV de l’AG du 21/10/2016   
• Rapport d’activités de la saison 2016-2017  
• Présentation des comptes financiers 2016-2017 
• Rapport du Commissaire aux comptes   
• Budget prévisionnel et informations financières 
• Elections 

 
PAUSE  

   
2ème  PARTIE :  
   

• Informations diverses  de début de saison 
• Résultats des votes 
• Examen du vœu 
• Remise de récompenses   
• 12 h Mot de clôture du Président de District   
• Passage à la célébration du cinquantenaire du District 

 

1ère PARTIE  
   
     

   
Ouverture par le Président de District   
 
Guy RIBRAULT salue puis remercie l’assemblée d’environ 400 personnes présentes pour cette 
Assemblée Générale. Il instaure un moment de recueillement pour les personnes décédées au 
cours de la saison, notamment Gérard LEBRIN (membre du Comité de Direction du district) et 
Jean Claude LEBERT (observateur des arbitres, ancien arbitre), ainsi que pour les membres de 
clubs.        
 
Il remercie et présente les invités présents :   
- M. Gilles GRIMAUD, Vice-président du Conseil Départemental en charge des sports   
- M. Philippe BRADFER, Directeur Départemental de la cohésion sociale de Maine et Loire    
- M. Gérard LOISON, Président de la Ligue de Football des Pays de la Loire 
- M. Didier ESOR,  Vice-Président de la Ligue de Football des Pays de la Loire 
- M. Alain MARTIN, Président du District de Loire Atlantique 
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- M. Jean-Jacques GAZEAU, Président du district de Vendée 
- M. Franck PLOUSE, Président du district de la Sarthe 
- M. Benoit LEFEVRE, Représentant de Guy COUSIN, Président du district de la Mayenne 
- M. René RAVELEAU, Adjoint aux sports,  mairie des Ponts de Cé  
- M. Gilles LATTE, Elu à la Ville d’Angers 
- M. Thibault CHEDANNE, Président de l’Amicale des Educateurs de Football 49   
- M. Jean-Yves GAUTIER, Ancien Président du District 
      
Il est heureux de noter la présence de la quasi-totalité des membres du Comité de direction et 
de l’ensemble des salariés, ainsi que le représentant d’Intersport, Partenaire du district.  
 
Guy RIBRAULT déclare l’assemblée générale ordinaire ouverte.   
     
Approbation du PV de l’AG du 21/10/2016   
   
Rédigé par Jean-Baptiste AUGEREAU et disponible sur le site Internet du District, le procès-
verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire, Elective et Extraordinaire du 21 octobre 2016, n’a fait 
l’objet d’aucune remarque des clubs depuis sa parution. Ce procès-verbal est soumis par Guy 
RIBRAULT à l’approbation des membres représentant les clubs.   
Ce procès-verbal est approuvé à l’unanimité.   
   
Rapport d’activités de la saison 2016-2017   
      
Secrétaire générale, Geneviève LANDEAU rappelle que le rapport moral a été mis sur le site 
internet du district le 2 août 2017 (fichier trop lourd pour un envoi via la messagerie officielle).  
Son contenu est riche en informations et relate toutes les activités réalisées dans le département, 
par toutes les commissions que compte le district. Ce rapport peut être consulté par tous et à 
tout moment. 
 
Geneviève LANDEAU cite l’excellent parcours de certains clubs en coupes (Coupe de France, 
Coupe de l’Anjou et challenge de l’Anjou…)  et en championnats avec des accessions à l’échelon 
supérieur en District comme en Ligue. Elle n’oublie pas de signaler la bonne représentativité  du 
Maine et Loire en finale nationale du Festival Foot U13 PITCH.   
 
Côté effectif, elle mentionne la poursuite de l’augmentation chez les féminines, de la baisse en 
Seniors (masculins) et d’une stabilité chez les jeunes.  
 
Elle évoque la continuité des actions menées  en faveur des clubs avec le Programme Educatif 
Fédéral déployé avec l’aide de Théo LEGRIS (emploi civique), les nombreuses formations 
(technique, FMI, accompagnateurs d’équipes, formation dirigeant…). 
    
Enfin, elle rappelle les opérations diverses avec ANGERS SCO (lever de rideau, Coupe de France 
Escort – kids, challenge mi-temps), la labellisation, les bénévoles du mois, les coups d’éclats 
Crédit Agricole. 
    
Présentation des comptes financiers de la saison 2017-2017   
   
Trésorier Général, Gérard PAQUEREAU présente un diaporama et expose les résultats financiers 
de l’année écoulée. Le compte de résultats laisse apparaître un excédent de 7 K€.   
   
Répartition des charges :   
Charges de personnels : 51 %   
Organisation et dotations des compétitions : 8,50 %   
Frais de fonctionnement des commissions : 10,50 % 
Dotations, amortissements et provisions 7 %   
Autres (charges externes, consommables impôts et taxes…) 23 %   
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Répartition des produits :   
Redevances licences : 30 %   
Amendes : 22 %   
Engagements Championnats et Coupes, recettes coupes : 21 %   
Subventions de fonctionnement : 18,60 %   
Sponsoring : 2,70 %   
Autres (produits financiers, stages, produits exceptionnels, …) : 5,70 %   
    
Rapport du Commissaire aux comptes - Approbation   
   
Mme Laurence BESSON-HUBERT, Commissaire aux comptes de la société SOREGOR, certifie les 
comptes présentés conformes et sincères au titre de sa mission. Elle propose de donner quitus 
au trésorier.   
Le rapport financier présenté par le trésorier est approuvé à l’unanimité par l’assemblée.   
 
Excédent de l’exercice 2016-2017 
 
Sur proposition du Gérard PAQUEREAU, Trésorier Général, l’excédent de l’exercice est affecté en 
réserve après validation de l’assemblée à main levée. 
  
Présentation du budget prévisionnel pour la saison 2017-2018   
   
Basé sur les résultats de l’année, Gérard PAQUEREAU présente ensuite le budget prévisionnel 
2017-2018.   
  
Budget équilibré pour un total de 630 000 €.  
  
 Informations financières 
 
Gérard PAQUEREAU informe de la suppression des feuilles de recettes pour la compétition propre 
(sauf en finale) pour les 4 coupes seniors départementales. Des explications sont données. 
  
Election d’un membre au Comité de Direction : 
 
Le Président rappelle que cette élection a pour but de compléter la liste conformément aux 
statuts du district. Fabrice SARRAZIN, Président du Puy St Bonnet, se présente et évoque son 
parcours. 
Le vote à bulletin secret est effectué. 
 
Election des délégués représentant les clubs de district à l’AG de la L.F.P.L. 
 
Présentation par le Président de la Commission de Surveillance des Opérations 
Electorales   
   
M. Henri DESHAIS et la commission ont vérifié les critères de validité des candidatures reçues. 
La liste des titulaires et des suppléants est présentée à l’écran. Sept candidats titulaires et deux 
suppléants remplissent les conditions d’éligibilité.   
 Le président de la CDSOE rappelle les consignes de vote (enveloppe de couleur pour chaque 
vote et un seul déplacement). Il est ensuite procédé au vote à bulletin secret. 
 
 
 

  PAUSE   
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  2ème PARTIE  
 
Informations diverses de début de saison 
   
Infos règlementaires par Guy RIBRAULT 
 
Suite à la réforme territoriale et dans l’optique d’une uniformité,  le président explique les 
changements de certains articles des règlements généraux avec notamment une numérotation 
calquée sur celle des RG de la FFF. 
 
Infos disciplinaires par Fabienne MANCEAU 
 
La présidente de la commission départementale de discipline expose les quelques modifications 
notamment sur la réduction des délais  de convocation, d’appel, délai pour statuer ou pour rendre 
un rapport d’instruction.  Une présentation est faite sur la clarification de la liste des sanctions. 
Elle informe également sur la possibilité de sanctionner « le dirigeant ou le licencié de fait » et 
des modifications de certaines règles de procédure. 
 
Infos sportives par Guy RIBRAULT  
 
Le président commente  les pyramides de championnats seniors et simulations projetées à 
l’écran.  
A l’issue de la saison, il y aura 2 possibilités de tableau d’accessions et rétrogradations en 
fonction du nombre de descentes de PH : 
- 1er cas : jusqu’à 9 descentes de PH  maintien de 2 groupes de D1 
- 2e cas : 10 descentes de PH et +  passage à 3 groupes de D1 

  
Feuille de Match Informatisée par Geneviève LANDEAU 
Elle annonce la poursuite du déploiement en D4, Féminines, en U19, en U15 et pour certaines 
coupes. Des formations seront proposées au district mais la formation en interne dans les clubs 
sera privilégiée. Elle rappelle que la dotation de tablettes est pour le club et non pour une équipe 
et qu’un ajustement pour le stock restant sera fait au plus juste et en fonction des équipes 
engagées dans les divers championnats.  
 
Parcours fédéral de formation du dirigeant par Sébastien CORNEC 
 Il expose les 5 thèmes et les modules et informe que le district se consacrera en particulier sur 
la formation concernant la gestion du club et le projet club.   
 
La Labellisation par Arnaud MAINDROU  
 
Il félicite les clubs labellisés du Maine et Loire (liste projetée) et rappelle  les principes et l’intérêt 
de cette action pour les clubs en insistant sur l’autodiagnostic et les critères incontournables. 
Les clubs labellisés depuis la nouvelle procédure sont : 

 Label Elite : Saumur OFC, Cholet SO 
 Label Excellence : Segré ESHA 
 Label Espoir : Angers CBAF, Angers Intrépide, Baugé EA Baugeois, Bourgneuf Ste 

Christine FC, Champtocé USSCA, Champtoceaux Castelvarennais FC, Cholet ASPTT-
CAEB, Mazières en Mauges, Tillières ARC, Villevêque Soucelles FC. 

 
Les formations techniques par Yohann LHOMMEDE 
 
Yohann LHOMMEDE commente le diaporama de présentation du dispositif des formations, les 
contenus et les nouveautés pour 2017 / 2018. 
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Aide à l’encadrement du football d’animation par Philippe FOUCHER  
 
Il rappelle le principe et l’objectif de cet accompagnement pour les clubs. En quelques chiffres, 
sur 2016 /2017 ce sont 109 accompagnateurs présents et 10 soirées organisées dans les clubs 
et au district. Il incite les présidents de clubs à diffuser cette information auprès des  nouveaux 
dirigeants  pour une meilleure organisation sur les plateaux le week-end.  
 
La formation des experts en football d’animation est renouvelée, la réunion étant fixée au 6 
octobre 2017. Pour information 18 experts ont été ainsi formés en 2016/2017. 
 
« Supporter c’est Respecter » par Jean Michel BELLARD  
 
Cette campagne est l’un des objectifs majeurs du Comité de Direction depuis le début du mandat 
2016/2020. Elle s’appuie sur des faits d’indiscipline et d’un manque de respect sur le terrain et 
en dehors par les acteurs du football en général. Au travers de  cinq affiches de communication, 
il  évoque le réel intérêt de mener une action commune : clubs et district.  
     
   
Résultats des votes : 
   
Nombre de clubs présents : 145 sur 180 clubs  
Nombre de clubs votants : 139 (soit 1 458 voix sur 1 639)   
Nombre de clubs non votants : 6 
Nombre de bulletins nuls : 3 
 
 
Election d’un membre du CODIR :  
 

o Fabrice SARRAZIN est élu avec 97,3% des voix 
 

Election des délégués représentant les clubs de district à l’AG de la LFPL 
 

TITULAIRES   Nombre de voix obtenues   

BODIER Michel   1 363 

CHARBONNIER Jacques   1 363 

CHOUTEAU Jean-Jacques   1 363 

DEVID Serge   1 363 

GUILLET Roger   1 363 

GOURDON Philippe 1 363 

LECHAT Hubert   1 363 
 
  

SUPPLEANTS   Nombre de voix obtenues   

FOUCHER Philippe   1 363 

SALMON Eric   1 351 
  
Les Délégués et Suppléants représentant les clubs de niveau district sont donc élus.   
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Examen du vœu : FIEF GESTE FC 
 
Christophe BOUSSEAU, président du FIEF GESTE FC expose son vœu à la tribune: Proposition 
que la caisse de péréquation s’étende à la catégorie U13 Elite.  
Le vote à main levée fait apparaitre une tendance défavorable. 
      

Remise des récompenses   
   
Le président, Guy RIBRAULT tient à remercier  pour leurs bons et loyaux services et les 
nombreuses saisons passées  au sein des commissions du district, Messieurs Daniel DELAUNAY 
(ancien membre du CODIR) et Daniel DELLIS (membre de la CDA, désignation des arbitres). 
Il remet un trophée à chacun. 
      
Clôture de l’Assemblée Générale 
   
Guy RIBRAULT remercie l’assistance pour sa participation à cette assemblée et souhaite une 
bonne saison sportive à tous les participants.   
 
 
 
 Le Président      

                 
 
 

 
 
La Secrétaire Générale    

Guy RIBRAULT                   Geneviève LANDEAU   

 

     

 

 
 
 
 
 
Festivités : logo et cinquantenaire 
 
Guy RIBRAULT reprend la parole et accueille les invités pour partager les festivités en lien avec 
la présentation du nouveau logo et  le cinquantenaire du district : 
 
Mesdames Roselyne BIENVENU (adjointe au Maire d’Angers) et Stella DUPONT (députée), 
Messieurs Gérard LOISON (président de la LFPL), René RAVENEAU (adjoint aux sports Mairie 
Des Ponts de Cé), Philippe BRADFER (Directeur de la DDCS), Yves AMIOT (président du CDOS) 
et Gilles GRIMAUD (Vice–Président du Conseil Départemental). Un temps de parole est donné à 
chaque personnalité.  
 
C’est avec fierté que le président  dévoile l’animation présentant le nouveau logo du district. Un 
film est également projeté à l’écran retraçant l’histoire du district depuis 1967 (les bâtiments, 
les hommes, les compétitions, le football féminin, les évolutions etc…).  
 
Il remercie toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cet anniversaire, de ce film et 
de toute l’exposition photos, documents et archives installée dans le hall de la salle.  
 
Une remise de cadeaux (écharpe et gobelet) est ensuite faite aux clubs en présence, aux 
membres des commissions et aux invités. Le président termine en invitant toutes ces personnes 
à partager le verre de l’amitié et le buffet déjeunatoire.  
     
   
 


